
 

 

9 

  
 

ACTA Nº 03 
 

 
------ Aos oito dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e doze, reuniu em reunião 
ordinária o Executivo da Junta de Freguesia na sala de reuniões, sob a presidência do 
Sr. Manuel Pereira Bilreiro, que declarou aberta a reunião eram dez horas e quinze 
minutos, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------------------- 
------ Ponto Um    Expediente ------------------------------------------------------------------------ 
------ Ponto Dois  Diversos ---------------------------------------------------------------------------- 
------ À hora da abertura dos trabalhos estavam presentes todos os membros do executivo 
da Junta de Freguesia. ---------------------------------------------------------------------------------- 
------ Presidente – Manuel Pereira Bilreiro ---------------------------------------------------------- 
------ Secretário – José David da Silva Ribeiro ----------------------------------------------------- 
------Tesoureiro – Carlos Alberto Machado --------------------------------------------------------- 
------ Vogal – Felisbela de Jesus Costelas Rodrigues Rolhas ------------------------------------- 
------ Vogal – Maria José Margarido Vaqueiro Lemos. ------------------------------------------- 
------A pedido do Presidente, o Secretário José David da Silva Ribeiro, procedeu à leitura 
da acta da reunião anterior, a qual foi aprovada por unanimidade. ----------------------------- 
------ Dando cumprimento à ordem de trabalhos entrou-se de imediato no Primeiro Ponto 
“Expediente” -------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Mail recebido da Câmara Municipal do Entroncamento (Laura Vergamota), sem 

referência e datado de 26/01/2012, registado nestes serviços com o nº 34 em 
26/01/2012. --------------------------------------------------------------------------------------- 
ASSUNTO: Informação sobre a situação reposta, quanto à localização de uma 
rotunda junto à escola EB 1 nº 3 (confinando com a Rua 1º de Maio e Rua 
Professor José Francisco Corujo), a qual foi alterada para o cruzamento junto 
aos semáforos da Rua 1º de Maio, confrontando com a Rua Eng.º Alberto 
Saraiva e Sousa, Rua Conselheiro Albino dos Reis e Rua Eng.º Henrique Gomes 
da Silva. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ O executivo tomou conhecimento tendo deliberado por unanimidade que fosse 
dado conhecimento ao Munícipe Sr. Paulo Martins. ---------------------------------------- 

 Mail recebido da Câmara Municipal do Entroncamento (Laura Vergamota), sem 
referência e datado de 27/01/2012, registado nestes serviços com o nº 37, em 
30/01/2012. --------------------------------------------------------------------------------------- 
ASSUNTO: Reunião ordinária do Conselho Municipal de Segurança a realizar 
no dia 02//02/2012, pelas 21h00, no Salão Nobre dos Paços do Concelho. Convite 
como elemento integrante do Conselho, afim de estar presente na referida 
reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ O executivo tomou conhecimento, tendo o Presidente informado ter estado 
presente na supracitada reunião. No entanto, pronunciar-se-ia sobre os assuntos 
constantes da mesma, no ponto dois da ordem de trabalhos. ------------------------------ 

 Mail recebido da Dr.ª de Reinserção Social (Cristina Gonçalves) sem referência e 
datado de 27/01/2012, registado nestes serviços com o nº 38, em 30/01/2012. ---------
ASSUNTO: Pedido de cedência de uma das salas duas vezes por mês (quartas 
feiras de tarde – durante a hora de expediente) para atendimento de jovens 
sinalizados em risco. --------------------------------------------------------------------------- 
------ O executivo tomou conhecimento, deliberando por unanimidade que fosse 
procedido em conformidade com o solicitado. ---------------------------------------------- 

 Ofício recebido da Câmara Municipal de Constância, com a referência nº 00317 e 
datado de 25/01/2012, registado nestes serviços com o nº 39, em 30/01/2012. ---------
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ASSUNTO: Festa de Nossa Senhora da Boa Viagem a realizar no dia 09/04/2012 
(2ª feira de Páscoa) – Bênção dos Barcos nos rios Tejo e Zêzere, ponto alto da 
bicentenária Festa. Solicitam a habitual boa vontade e colaboração da Freguesia 
Nossa Senhora de Fátima, fazendo-se representar na “Bênção dos Barcos”, com 
uma pequena embarcação engalanada e devidamente identificada com a 
bandeira da Freguesia. ------------------------------------------------------------------------ 
------ O executivo tomou conhecimento e a exemplo dos anos anteriores, deliberaram 
por unanimidade comparticipar o referido evento, de acordo com o solicitado pelos 
pescadores que se iriam ocupar de boa vontade, com a engalanação da embarcação e 
respectivo combustível, (Sr. Parreira e Sr. Matos), até um total de 100,00€ (cem 
euros), já com o IVA incluído, ao abrigo da Lei 169/99 de 18 de Setembro, com a 
nova redacção dada pela Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, artigo 34.º ponto 6 alínea l).  

 Ofício recebido da Câmara Municipal do Entroncamento, com a referência 306 e 
datado de 26/01/2012, registado nestes serviços com o nº 41, em 31/01/2012. ---------
ASSUNTO: Divulgação dos dados da qualidade da água para consumo humano 
referente ao 4º trimestre/2011. Anexo: Edital para afixação, devendo o mesmo 
permanecer afixado até à sua substituição pelo edital do 1º trimestre de 2012. --- 
------ O executivo tomou apenas conhecimento, em virtude de em tempo oportuno se 
ter procedido à afixação do referido Edital, para conhecimento da população. --------- 
Ofício recebido da Empresa “M.H.VID”, sem referência e datado de 12 de Janeiro, 
registado nestes serviços com o nº 46, em 03/02/2012. -------------------------
ASSUNTO: Apresentação de serviços de administração e manutenção de 
condomínios, limpezas gerais e especializadas, venda de produtos e 
equipamentos de limpeza. --------------------------------------------------------------------- 
------ O executivo tomou apenas conhecimento. --------------------------------------------- 

 Mail do Núcleo Sportinguista no Entroncamento, sem referência e datado de 
06/02/2012, registado nestes serviços com o nº 47, em 07/02/2012. --------------------- 
ASSUNTO: Torneio inter-sócios: “Triatlo de Sueca, Damas e Belho”, entre os 
dias 15 de Fevereiro e 15 de Março de 2012, no intuito de manter os associados, 
particularmente os mais idosos, em actividade. Pedido de colaboração para o 
referido evento. --------------------------------------------------------------------------------- 
------ O executivo tomou conhecimento, tendo deliberado por unanimidade 
comparticipar a exemplo de outros eventos com um cabaz de compras para atribuir 
ao melhor classificado. --------------------------------------------------------------------------
------ O Secretário ausentou-se aquando da referida deliberação, em virtude de ocupar 
o lugar de Presidente na referida Associação. ------------------------------------------------ 

------ Por fim passou-se ao Ponto Dois “Diversos”. --------------------------------------------- 
------ O Presidente deu início à sua intervenção referindo-se ao assunto relacionado com o 
pedido de Propostas de Orçamento para a colocação de um elevador no edifício da Sede da 
Freguesia. Informou terem dado entrada nos serviços duas propostas de orçamento, 
aguardando-se a terceira de acordo com a Lei, afim de na próxima reunião se poderem 
pronunciar sobre a aquisição do referido, bem como à descrição dos respectivos valores. -- 
------ O Presidente continuou no uso da palavra dando a saber aos presentes ter tomado 
conhecimento da necessidade existente da Conferência de S.V. de Paulo, em satisfazer as 
necessidades na atribuição de leite às famílias carenciadas. --------------------------------------
------ Assim em seu entender, a Junta de Freguesia poderia tomar a cargo a aquisição de 
300 litros de leite por mês os quais viriam a ser entregues à referida Conferência para 
procederem à sua distribuição, tendo obtido a concordância dos restantes membros. -------- 
------ Continuou a sua intervenção informando que o “Concurso de Assistente Técnico” 
decorria normalmente tendo sido efectuado o segundo método de selecção “Entrevista”, 
no dia dois do corrente mês. Em seguida procedeu-se à publicitação da “Lista Intercalar”, 
no Mupy localizado no exterior da Sede, bem como na página da Internet. Informou ainda 
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que após o pagamento da publicitação da “Lista de Ordenação Final”, a qual tinha sido 
efectuado à presente data, seria também a mesma divulgada no Mupy e na página da 
Internet, respectivamente, terminando assim, as demarches inerentes ao referido concurso, 
com a sua homologação e respectiva publicitação. ------------------------------------------------
------ O Presidente perspectivou poder efectuar o contrato por tempo indeterminado com a 
vencedora do concurso em causa, no mês de Março pº fº. ---------------------------------------- 
------ O Presidente deu continuidade à sua intervenção dando a saber aos presentes, ter sido 
informado através da deputada do Partido Social Democrata Isilda Aguincha, sobre a 
Proposta de Lei nº 44/XII, denominada “Reorganização Territorial Autárquica”, vista e 
aprovada em Conselho de Ministros em 02/02/2012, a qual irá ser apresentada em 
Assembleia da República, constando no Ponto 4, do artº 5º do Capítulo II o seguinte: “ A 
reorganização administrativa do território das freguesias não é obrigatória nos 
municípios em cujo território se situem três ou menos freguesias”. -------------------------- 
------ O Presidente deu a palavra ao Secretário o qual manifestou a sua posição citando o 
“o velho ditado: ver e querer como São Tomé”. -------------------------------------------------- 
------ O Presidente usou novamente da palavra propondo aos presentes a necessidade de se 
mandar encadernar as actas, desde a Comissão Instaladora para a Junta de Freguesia Nossa 
Senhora de Fátima, tomada de posse do 1º Órgão Autárquico em 23/10/2005 e até à 
presente data, tanto da Assembleia de Freguesia como do Órgão Executivo. Assim, face à 
proposta exposta pelo Presidente e em virtude do brasão da Freguesia ter como fundo a cor 
azul, o executivo deliberou por unanimidade que as mesmas fossem mandadas encadernar 
na referida cor, ficando as mesmas valorizadas tanto a nível patrimonial como histórico. --- 
------ O Presidente continuou no uso da palavra referindo-se ao assunto supra-citado e 
relacionado com a informação recebida por parte da Câmara Municipal (Mail registado 
nestes serviços com o nº 34 em 26/01/2012), o qual tinha a ver com a construção de uma 
rotunda confinada com a Rua 1º de Maio e Rua professor José Francisco Corujo, cujo 
projecto tinha sido alvo de várias contestações. Sobre o assunto em causa, o Presidente 
informou os presentes que os serviços especializados da Câmara Municipal, tinham 
reconsiderado o Projecto inicial, passando a construção da referida rotunda para o 
cruzamento junto aos semáforos da Rua 1º de Maio, confrontando com a Rua Eng.º 
Alberto Saraiva e Sousa, Rua Conselheiro Albino dos Reis e Rua Eng.º Henrique Gomes 
da Silva. Os membros do executivo manifestaram satisfação com a referida alteração, em 
virtude do projecto inicial para a construção da rotunda, ter sido alvo de grande polémica, 
tanto a nível da Associação de Pais dos Alunos da Escola nº EB1 3, como da população 
em geral. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Referiu-se em seguida ao conteúdo que constava na acta número dois de dezanove de 
Janeiro/2012 relacionado com o pedido efectuado pelo Agrupamento ALPHA, material 
para primeiros socorros. Sobre o referido assunto, o próprio se tinha encarregue de 
contactar a enfermeira chefe e responsável no Centro de Saúde, para se inteirar se o 
mesmo continuaria a fornecer o material necessário para os primeiros socorros. Foi-lhe 
transmitido pela mesma, que o Centro de Saúde não reunia condições financeiras para 
continuar a suportar tais despesas. Referente ao exposto o Presidente informou os 
presentes, que os produtos farmacêuticos já tinham sido adquiridos pela Junta de Freguesia 
e entregues no Agrupamento ALPHA, afim de serem distribuídos pelas Escolas e Jardins-
de-infância da zona Norte. ----------------------------------------------------------------------------- 
------ Sobre o Trabalho Comunitário o Presidente informou os presentes que o arguido se 
encontrava a cumprir as setenta horas que o Tribunal lhe tinha imputado e em seu entender 
o mesmo desempenhava o trabalho que lhe tinha sido atribuído “limpeza de grafites e 
pintura de paredes no edifício da Igreja de Nossa Senhora de Fátima” com máximo de 
rigor e empenho. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
------ No assunto relacionado com as primeiras habitações da Rua Coronel Joaquim Estrela 
Teriaga, cujas janelas e portas tinham sido tamponadas para não estarem sujeitas a actos de 
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vandalismo, o Presidente informou que o referido local se encontrava visado e em estudo 
para a possível implantação da nova Esquadra de Polícia. ----------------------------------------
------ O Presidente deu a palavra ao Secretário o qual mostrou satisfação pelo trabalho que 
tem vindo a ser desempenhado no Bairro de Habitação Social, pela funcionária do 
Programa CEI +, afirmando ser notória a limpeza do mesmo. ----------------------------------- 
------ O Presidente tomou novamente a palavra referindo-se à reunião onde o mesmo tinha 
participado como elemento do Conselho Municipal de Segurança no dia dois pelas 21h00, 
dando a saber aos presentes o referido pelo Delegado do Ministério Público na pessoa do 
Dr. Constantino, o qual se tinha reportado a Projectos Pilotos estruturais para o povo de 
etnia cigana, sobre os quais já estavam implantados em algumas Câmaras Municipais na 
Região de Lisboa e Vale do Tejo, cujos Municípios se tinham candidatado à entidade 
promotora a qual se designava como ACIDI – Alto Comissariado para a Imigração e 
Diálogo Intercultural, I.P., dando como exemplo a Câmara de Abrantes, possuindo a 
mesma uma Entidade Gestora e uma mediadora, a qual se encontrava afecta ao referido 
Município, efectuando um trabalho de conjunto com duas Assistentes Sociais. --------------- 
------ Disse ainda que o Delegado do Ministério Público tinha questionado se os 
responsáveis da nossa cidade estariam conscientes do problema existente, afim de se 
poderem candidatar a um projecto idêntico. Acrescentou que o Governo Submetia a 
Consulta Pública a Estratégia Nacional para a Integração das Comunidades Ciganas, 
criando um conjunto integrado de medidas a aplicar até 2020, sendo alvo de avaliação e 
monitorização. O período de consulta pública tinha decorrido entre 28/12/2011 até 
18/01/2012. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Por fim e dando cumprimento ao assunto relacionado com a colocação de uma faixa 
na Sede da Freguesia, sobre o qual tinham deliberado por unanimidade que a mesma fosse 
colocada na varanda com o seguinte teor: “Não à extinção da Freguesia”, acta número 
dois de dezanove de Janeiro do corrente ano, o executivo deslocou-se de imediato afim de 
colocar a mesma. --------------------------------------------------------------------------------------- 
------ APROVAÇÃO EM MINUTA: - “Nos termos do nº 3 do Artº. 92º, da Lei nº 169/99, de 18 
de Setembro, com a redacção dada pela Lei nº 5-A/2002, de 11 de Janeiro”, o Executivo deliberou 
por unanimidade, aprovar em minuta a presente acta, para efeitos imediatos. --------------------------- 
------ Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada a reunião, eram doze 
horas, para constar, se lavrou a presente acta, que depois de lida e aprovada irá ser assinada 
pelo Presidente e por mim Maria Palmira Beato Cardoso Garcia Domingues, Assistente 
Técnica, que a lavrei. ----------------------------------------------------------------------------------- 
_________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________ 
 


